
関 市 議 会 

 

令和４年第４回定例会 

 

（令和４年１２月１３日・１４日・１５日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １   ９  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ   １３日午前～ 

２  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団   １３日午後～ 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

３  ２１  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団   １３日 

４  １３  足 立 将 裕  市 議 会 公 明 党   １３日 

 

５  １５  市 川 隆 也  市 議 会 公 明 党   １４日10:00～ 

６   ４  武 藤 記 子  新 和 会   １４日 

７  １１  村 山 景 一  市 政 ク ラ ブ   １４日午後～ 

８   ７  後 藤 信 一  清 流 ク ラ ブ   １４日 

９   １  長 尾 一 郎  清 流 ク ラ ブ   １４日 

 

１０   ２  池 村 真一郎  市 政 ク ラ ブ   １５日10:00～ 

１１  １４  幅   永 典  市 議 会 公 明 党   １５日 

１２   ５  浅 野 典 之  新 和 会   １５日午後～ 

１３   ３  林   裕 之  新 和 会   １５日 

１４  ２３  石 原 教 雅               １５日 
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代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

議席９番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 令和５年度予算編成方針について 

(1) 新型コロナウイルス感染症や物価・燃料費高騰による影響は 

(2) 第５次総合計画を推進するための重点施策は 

(3) ウィズコロナ・ポストコロナの時代、市内経済をさらに活性化させる予算編成 

 を 

 

２ 小中学校の屋外プールについて 

(1) 各学校のプールの利用状況は 

(2) プールの修繕・維持管理等にかかる年間の費用は 

(3) 民間プールの利用状況と費用は 

(4) 今後、小中学校における水泳の授業を存続する考えは 

(5) 総合体育館内温水プールの活用と新たな屋内プール建設の検討は 

 

３ 公共施設予約システム「せきとるｎｅｔ」について 

(1) 現在の運用状況と課題は 

(2) 各地区ふれあいセンターの予約方法を改善すべきでは 

 

４ 防災対策について 

(1) 今年の関市総合防災訓練の状況と今後の方針は 

(2) 市内の防火水槽や消火栓の点検状況と設置数や場所は適正か 
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代  表  質  問 

 

日 本 共 産 党 関 市 議 員 団 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹 

 

 

１ 子育て支援の推進について 

(1) 学校給食の無償化推進を 

(2) １８歳までの医療費無償化を国・県の制度に 

 

２ 国保税の負担軽減について 

(1) 国保税均等割の廃止を 

(2) 申請減免（国保法第 77条）を実効性のあるものに 

 

３ 高齢者福祉の増進について 

(1) 高齢者の移動手段の改善・強化を 

(2) 補聴器購入補助の対象者拡大を 

(3) 性急なデジタル化に困っている人への対応・対策を 

(4) 日常生活支援拡充の方策は 

(5) シルバー人材センター事業の今後は 

 

４ コロナ・物価高騰対策について 

(1) 住民の暮らしの支援につながる対策の拡充を 

(2) 住宅リフォーム補助制度の実施を 

(3) 保健師増員で保健衛生の体制強化を 

 

５ 公共施設再配置計画の改訂について 

(1) 公民センター等譲渡方針の見直しを 

(2) 公共施設用地に含まれる借地の整理を 

(3) 文化会館リニューアルに合わせて美術空間の併設を 
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一  般  質  問 

 

議席２１番  小 森 敬 直 

 

 

１ 介護保険制度改定について  

(1) 概要は  

(2) 改定に対する市の考えは 

(3) サービス利用料の負担増やケアプラン作成の有料化についての問題点は 

 

２ 公共交通について 

(1) 少子高齢化を迎えることで市民の移動手段の確保に対する考えは 

(2) 長良川鉄道の今後は 

(3) 関シティバス及び地域内バスの路線の拡充の考えは 

(4) デマンドバス・タクシーの活用は 

(5) 交通権についての考えは 

 

３ マイナンバー制度について 

(1) マイナンバーカードの交付状況は 

(2) マイナンバーカードの利用状況は 

(3) マイナンバーカードを保険証として利用する実質的なカード取得の義務化は 

必要か 
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一  般  質  問 

 

 議席１３番  足 立 将 裕 

 

 

１ 令和５年度予算編成について 

 (1) 歳入歳出予算の見込みは 

 (2) 事業別の市債残高は 

(3) 合併特例債発行可能額が僅かとなったが今後の財政運営は 

 

２ 出産・子育て応援交付金の活用について 

(1) 子育て世代包括支援センター「ひだまり」の実績と課題は 

(2) 伴走型相談支援は 

(3) 経済的支援は 

 

３ 水道管の漏水対策について 

(1) 現在までの対策は 

(2) 衛星画像とＡＩを活用しては 

 

４ 通園バスの安全装置義務化について 

(1) 現在までの園児置き去り防止対策は 

(2) 安全装置設置までのスケジュールは 

 

５ 子宮頸がん「９価ＨＰＶワクチン」の定期接種化対応について 

(1) 現在までの接種率の推移は 

(2) 市の対応、周知方法は 
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一  般  質  問 

 

議席１５番  市 川 隆 也 

 

 

１ 帯状疱疹ワクチン接種の費用助成の推進について 

(1) ワクチン接種の有効性の認識は 

(2) ワクチン接種による医療費の抑制効果は 

(3) 任意予防接種費用助成事業推進の考えは 

 

２ 岐阜県自転車条例の推進強化と対策について 

(1) 市内中高生の自転車損害賠償責任保険等への加入状況は 

(2) 高校生の乗車用ヘルメットの着用状況は 

(3) 高校生のヘルメット着用対策に購入補助事業を推進する考えは 

 

３ コロナ禍における地区公民センターへの運営補助と今後の課題について 

(1) 運営への影響は 

(2) 運営補助が必要では 

(3) 指定管理料見直しの考えは 

 

４ 市営住宅の入居トラブルについて 

(1) 入居前の住宅内の点検及び清掃作業は 

(2) 入居後に発生した修理への対応は 

(3) 職員の入居者への対応は 
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一  般  質  問 

 

 議席４番  武 藤 記 子 

 

 

１ 新型コロナウイルスワクチン接種による副反応及び後遺症の対応等について 

(1) 接種後の健康相談は 

(2) その相談内容と対応は 

 (3) ６か月～４歳児接種の件数は 

(4) 接種記録の保存年数は 

(5) 市職員における感染状況は 

(6) ＢＣＰ計画に基づいて実施されたか 

 

２ 子どもたちの学校生活の安全について 

 (1) ランドセル登校について 

ア 置き勉の自由化の進捗状況は 

イ タブレット端末を利用しての宿題の量は 

 (2) スクールバスについて 

ア 園児置き去り事故を受けて市の対応は 

イ スクールバス利用距離の見直しの考えは 

 (3) こども１１０番の家について 

ア 登録者数は 

イ 校区別のこども１１０番の家のマップは 

ウ 定期的な確認は 

(4) 登下校時の見守りボランティアについて 

ア 活動中に事故等にあった場合の補償は 

(5) 学校給食について 

ア 夏休みの親子見学ツアーの反響は 

イ 黙食の現状と緩和は 

(6) マスクの取扱いについて 

ア マスクをしない子どもに対するいじめは 

イ 木製の意思表示カードのＰＲを 
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一  般  質  問 

 

議席１１番  村 山 景 一 

 

 

１ 下水汚泥の肥料化について 

(1) 汚泥の年間発生量と処理方法及び処理費用は 

(2) 肥料化による処理経費の節約は 

(3) 肥料化する場合の問題点と肥料として利用する場合の問題点は 

(4) 汚泥肥料需要量及び使いやすい肥料形状の調査は 

 

２ 森林環境譲与税について 

(1) 森林環境譲与税基金の利用目的は 

(2) 令和６年度の市への譲与配分は 

(3) 配分基準に沿った使い方への考えは 

(4) 森林作業従事者の育成のための活用は 

(5) 森林環境教育の指導者、団体の育成は 
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一  般  質  問 

 

議席７番  後 藤 信 一 

 

 

１ 道路の整備について 

(1) 市道３か年集中整備計画について 

ア ３年間の年度ごとの工事施行件数と令和元年度の増減比較は 

イ 計画終了を控えての見解は 

ウ 新年度の道路整備の方針は 

(2) 通学路について 

ア 関市通学路安全対策協議会の活動は 

イ 市道幹１－４４号線の交通安全対策は 

ウ 通学路上のスズメバチによる被害防止に係る補助金制度の創設は 

(3) 都市計画道路について 

ア 倉知一ノ門線の進捗状況は 

イ 西本郷一ツ山線の長良川鉄道と交差する一ツ山交差点の信号機改修は 

 

２ 農政について 

(1) 魅力ある農業経営にするには 

(2) 化学肥料の高騰対策は 

(3) 田んぼダムの実施状況は 

 

３ せきｐａｙについて 

(1) 発行条件(電子商品券・販売金額)を決定された経緯は 

(2) 申込み状況の見解は 

(3) 一次募集と二次募集の条件の違いは 
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一  般  質  問 

 

議席１番  長 尾 一 郎 

 

 

１ 通園バス・スクールバスの安全対策について 

(1) 乗降時の確認方法は 

(2) 安全装置導入の状況は 

(3) 安全装置導入に対する市独自の補助は 

 

２ 市道の維持管理について 

(1) 通学路の除草は 

(2) 市道の除草計画は 

(3) 冬の除雪は 

 

３ 関市立図書館の現状とリニューアルについて 

(1) リニューアル以前の利用状況は 

(2) リニューアルの経緯は 

(3) リニューアルの概要と今後の活用は 
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一  般  質  問 

 

議席２番  池 村 真一郎 

 

 

１ 関シティバスにおけるデマンド乗合タクシー運行について 

(1) コロナ禍前後におけるデマンド乗合タクシーの利用状況は 

(2) 従来の定時定路線運行からデマンド乗合タクシー運行に移行した経緯は 

(3) デマンドバスとデマンド乗合タクシーの違いは 

(4) 定時定路線運行やデマンドバス運行への移行は 

 

２ ゼロカーボンシティ宣言後の取組について 

(1) ２０５０年カーボンニュートラル達成のため再生可能エネルギーに関する施

策と実績は 

(2) カーボンニュートラル達成のために、省エネルギー対策住宅の普及のための施

策は 

 

３ 総合斎苑わかくさから出た残骨灰について 

(1) 処理方法は 

(2) 残骨灰から出る有価物の売却は 
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一  般  質  問 

 

議席１４番  幅   永 典 

 

 

１ 国民健康保険、介護保険、後期高齢者医療制度における住所地特例について 

(1) 自治体間での受入れ等の連携調整はどのように図られているか 

(2) 本市に他市町村から入所されている実態、また本市から他市町村に入所してい

る実態、現状はどのようになっているか 

(3) 健診案内は送られているか 

 

２ 学校での金融教育について 

(1) 小中学校では金融教育についてどのように位置づけ実践されているか 

(2) 教員側での取組や工夫は 

(3) 講師派遣の活用の考えは 

(4) 市独自のプログラムに取組む考えは 

 

３ 高齢者いきいきふれあい入浴助成事業について 

(1) 事業のねらいは 

(2) 申請率と利用実績は 

(3) わかくさの湯、武芸川福祉センター浴室の閉鎖に伴い充実させる助成の内容は 

(4) 対象者を見直して、市民いきいきふれあい入浴事業（仮称）とした方が良いの 

では 
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一  般  質  問 

 

議席５番  浅 野 典 之 

 

 

１ 刃物産業の振興施策について 

(1) 刃物産業が抱える課題について 

 ア 市の認識は 

 イ 支援策の現状と今後の計画は 

(2) 刃物ミュージアム回廊整備事業の今後の事業計画について 

ア 都市再生整備計画事業の進捗状況は 

 イ せきてらす飲食施設整備事業の進捗状況は 

(3) 関の工場参観日の今後について 

ア 事業展開は 

イ 燕市・三条市が推進しているオープンファクトリーへと進化させては 

ウ 工場参観日を産業観光として位置付け、受入れ体制の支援策を実施しては 

(4) 刃物のまち・ものづくりのまち産業観光事業の推進を 

 

２ いじめ・不登校の対応策について 

  (1) 未然防止のための取組強化は 

(2) 相談体制やサポート体制の強化は 

(3) ＩＣＴを活用した心のケア体制の充実は 

(4) 校内フリースクールの整備は 
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一  般  質  問 

 

 議席３番  林   裕 之 

 

 

１ 人口減少対策について 

(1) 国の妊産婦支援策にあわせて、市として独自の追加子育て支援策を検討しては 

(2) 国の「伴走型支援」を市としてどういった体制を構築するのか、また独自の支

援策は 

(3) 移住定住対策 

ア 都市部での移住者への相談体制は 

イ ＩターンＵターン促進事業は 

ウ 定住促進策の充実は 

 

２ 小中学校の教員の働き方改革について 

(1) 教員の働き方の改善対策と負担軽減策は 

(2) 今年度、市内で早期退職の人数と長期欠勤の人数は 

(3) スクールカウンセラーの人数と充足状況は 

(4) 市費による相談員の処遇改善は 

(5) 教員不足への対応は 

 

３ 関市環境基本計画の進捗状況について 

(1) ゼロカーボンシティ宣言後の取組は 

ア 関市環境基本計画の中での位置づけは 

イ 市における温室効果ガス排出量の算定と将来推計は 

ウ カーボンニュートラル達成のために具体的な施策は 

(2) 特定外来生物への対応について 

ア 特定外来生物はどのくらいあるか 

  イ 駆除の実績は 

  ウ 市民が発見した場合の対応方法や周知方法は 

(3) 市内に生息する希少生物は 

ア 分布状況を把握しているか 

イ 保護育成対象への対応は 

ウ 将来世代への環境教育は 
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一  般  質  問 

 

 議席２３番  石 原 教 雅 

 

 

１ 「ゼロカーボンシティ宣言」に基づく市の施策について 

 (1) カーボンニュートラルに向けた市としての具体的対応は 

 (2) 再生可能エネルギー導入の柱となるべき事業は 

 (3) 既設太陽光発電設備の現状と実績及び評価は 

 (4) 特別会計による再生可能エネルギー事業を展開するべきでは 

 

２ 「土第１３４号関市発注の建設工事にかかる交通誘導員の確保について（依頼）」

について 

 (1) 市長名で「依頼」文書を出された意図は 

 (2) 「依頼」文書の送付先は 

 

 


